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Dringliche Anfrage 

Hannover, den 19.09.2022 

Fraktion der FDP 

Förderschule Lernen - ist das Angebot weiterhin notwendig? 

Nach der Landtagswahl 2013 wurde von der rot-grünen Mehrheit beschlossen, dass die Förderschu-
len Lernen ab Jahrgang 5 auslaufen und letztmalig im Schuljahr 2017/18 Schülerinnen und Schüler 
im Jahrgang 5 aufgenommen werden sollten. Nach der Landtagswahl 2017 verständigte sich die 
Mehrheit von SPD und CDU darauf, dass die Schulträger die Option erhalten, ihre Förderschulen 
Lernen weitere fünf Jahre fortzusetzen. Dieser Kompromiss führte zu unterschiedlichen Bildungsvo-
raussetzungen im Land, da manche Schulträger das Auslaufen der Förderschule Lernen zugelassen 
haben. Der Kompromiss führt aber auch dazu, dass im kürzlich begonnenen Schuljahr 2022/2023 
letztmalig Schülerinnen und Schüler in Jahrgang 5 von den verbliebenen Förderschulen Lernen auf-
genommen werden konnten. 

Wir fragen die Landesregierung: 

1. Wie viele Schülerinnen und Schüler besuchen im Schuljahr 2022/2023 die Förderschule Lernen 
(bitte nach Jahrgängen getrennt beantworten)? 

2. Wie viele Schülerinnen und Schüler wechselten im Schuljahr 2021/2022 bzw. zum Schuljahr 
2022/2023 aus der inklusiven Beschulung im Sekundarbereich I in eine Förderschule Lernen? 

3. Hält die Landesregierung die aktuellen Rahmenbedingungen in der inklusiven Beschulung für 
hinreichend gut, um am Auslaufen der Förderschulen Lernen festzuhalten? 

 

Christian Grascha 
Parlamentarischer Geschäftsführer 

 

(Verteilt am 19.09.2022) 


